

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES.

## PRECIOS:

Por suscripción, seis reales el trimestre; pago adelantado.

## VENTA PÚBLICA.

Una mano, cuatro reales.  
Un número suelto, DOS CUARTOS, EN TODA ESPAÑA.



CARICATURA EN TODOS LOS NUMEROS.

## LOS PEDIDOS

se harán al Administrador del PADRE ADAN, Génova 17, SEVILLA.

No se sirve suscripción ninguna sin recibir el importe.

## DECLARACION.

EL PADRE ADAN ha leído detenidamente la publicada en Madrid por los periódicos *La Discusion, El Pueblo, Gil Blas, La Igualdad, La República Ibérica y El Sufragio Universal*.

Ha examinado la definición que estos periódicos hacen de la República-democrática-federal y desde luego la ha encontrado, francamente, no muy conforme con la que hasta aquí se ha venido defendiendo.

El PADRE se atiene á las *Resoluciones de la Asamblea republicana federal* consignadas en 18 del pasado Marzo, cuyas dos primeras bases son las siguientes:

## ORGANIZACION DEL PARTIDO.

## I.

La base política del partido republicano federal es y será siempre la forma republicana-democrática federal, con exclusion absoluta de toda otra forma de gobierno, inclusa la República unitaria, cualesquiera que sean las circunstancias en que España se encuentre.

## II.

Teniendo que organizarse el partido republicano con arreglo al dogma federal, se consagra la autonomía del municipio y las provincias, y se deja á estas en libertad para formar los Estados ó cantones que crean convenientes.

He aquí la bandera del PADRE ADAN; la que defiende y está dispuesto á defender sin andarse con dibujos, rodeos, ni música celestial.

## HISTORIA DE UN VIAGE DE PLACER.

(Billete de primera, ida y vuelta, á costa de los contribuyentes.)

## Primera parte.

Vamos á relatar la historia y los resultados de la venida de D. Salustiano á grandes pinceladas, á brochazos, como la magnitud del asunto requiere.

## I.

El gobierno, (llamémosle así), se veía libre de sus enemigos destruidos en Gracia, gracias al denodado valor del progresista Gaminde y al superior talento de Monjuich.

Tenia hechos empréstitos para unos dias;

se encontraba en la imposibilidad de fastidiar mas de lo que estaban á los contribuyentes; poseía una ley de orden público para los casos necesarios y no necesarios; habia logrado sortear 40,000 hombres con toda tranquilidad; los capitanes generales tenían cañones hasta para auxiliar á los ayuntamientos militares en sus operaciones de alumbrado y limpieza; Sagasta se habia acomodado al fin á vivir en la misma alcoba que Rivero, y en una palabra, el gobierno se encontraba sin tener nada que hacer porque la libertad estaba *asegurada*, segun dijo en la Tertulia el Sr. presidente del consejo de ministros.

## II.

Un gobierno progresista-democrático, no podia vivir de una manera tan monótona.

Sus córtes no podrian consentir que el gobierno permaneciera mucho tiempo en la ociosidad, engendradora de todos los vicios. Determinó su mayoría dividirse y subdividirse mas de lo que estaba.

Se presentó á tiempo el artículo 12 de la ley electoral.

Los diputados empleados, defendieron la diputación y sus destinos como gato panza arriba.

Se armó en el sagrado recinto de los legisladores cada marimorena, que ni las del corral del Trompero cuando las vecinas están de blanco.

Se le hizo perder al gobierno algunas votaciones en la cámara, mas de las necesarias para hacer tomar el portante á cualquier otro ministerio que hubiese tenido una poquita de mas aprension.

El presidente de las Córtes hasta llegó á votar con la minoría de la mayoría.

La comision, se llevó otra vez el artículo 12 al cuarto de las ratas, y cuando volvió con él, lo presentó peor que se lo habia llevado.

Nuevos temporales y nuevos escarceos.

El presidente amenazando ponerse el *chapeo*, y los presididos armando mas escándalos que se arman en las corridas de vacas de un pueblo en dias del santo patron.

Ni aun se respetó la respetable clase de brigadieres dejando con un palmo de narices á los Topetes, á los Lopez Dominguez y á los demas diputados de este grado militar.

En fin, que fué cosa de sacar Prim el hacha de la funda, Sagasta la intemperante tajada de su boca y que Rivero hiciese cuatro de sus graciosas contorsiones y manoteos.

Bonitos espectáculos presentaron los

hombres de la comunión monárquica y nea-defensora del orden.

## III.

El gobierno se encontró entre la espada y la mayoría.

Pero, al fin se logró convencer á los respetables padres de la patria, de que echaran á un lado las incompatibilidades y que dejasen, provisionalmente, sin artículo 12 á la ley electoral.

## IV.

En tanto, se celebraban tempestuosos consejos de ministros, en los que sus miembros no podian ponerse de acuerdo.

Los curiosos esperaban con ansiedad á las puertas del consejo para ver si salia algun ministro descalabrado de un tinterazo, ó con una oreja de menos arrancada de un bocado, ó de un espolazo.

Y por remate de *miserere*, el regente se cansaba de cobrar dos millones de sueldo por no hacer nada y pedía sus atributos esenciales para entretenerse en algo, aunque no fuese mas que en enviar algunas granadas á las Constituyentes para devolverles su brillo y su esplendor.

Hasta los montpensieristas turbaron el reposo del gobierno, toda vez que se corrieron voces alarmantes de que algunos soldaditos trataban de hacer una especie de nueva gloriosa para proclamar al *rey que conviene á todos*.....ellos.

## V.

Los federales tambien daban que hacer al gobierno con su nueva y alarmante organizacion pacífica, porque los federales lo mismo alarman y asustan al gobierno cuando se echan al campo con los chismes de matar, que cuando se organizan pacíficamente y con el mayor orden sin nada de músicas ni de vivas, sino como se han organizado los tunantísimos republicanos de Cádiz y otras provincias, que están ya en disposicion de dar un disgusto mayúsculo al mejor de los reyes el dia en que nos lo presenten los gloriosos.

## VI.

Por otro lado la coronacion del edificio, (¡valiente obra!), traía á los benditos ministros tan amostazados, tan desatentados, tan mareados y tan atarugados, que aquello era lo que habia que ver. Daba lástima.

Luego, aunque á ellos no les importaba la continuacion de la interinidad, porque con ella nada perdian y sí podian ganar algo, eran tantos los clamores porque aquella cesara, y porque se pusiera la última pellada

de mezcla al edificio de las gloriosas conquistas pescadas en la aurora de aquel setiembre, que ya no habia medio de darse punto de reposo en lo de buscar y encontrar rey à todo trance, para colocarlo de veleta ó sobre la cruz del monumento à costa de tantas fatiguitas construido.

¡Qué hacer! ¡Qué nó hacer!

Acudamos al amo, que venga el nuncio del amo, que salga el hombre de la salve y él lo arreglará todo.

¡Magnífica, sublime idea.

Que salga el autor, gritó Sagasta. <sup>(\*)</sup>

Segunda parte.

I.

El amigote de Palmerston, el Metternid español, el sábio, el magnífico embajador de España, se encontraba con toda prosopopeya y en ropas menores, cubiertas de una adamascada bata, en su palacio del muelle Orsay de París.

Se hallaba repasando, por la centésima vez en aquél dia, el almanaque de Gotha buscando y anotando los príncipes y princesas de las familias reinantes, á fin de encontrar alguna media docena de candidatos presentables para el trono de España, cuando un secretario le entregó este telegráma:

«Madrid.—Salustiano: venga Vd. corriendo. Aquí no entendernos nadie. El regente no se entiende con ministros, ni ministros con las Cortes, ni Cortes con la nacion, ni nacion con el artículo 33, ni artículo 33 con candidatos. Venga volando. Urgente: el enfermo se vá de entre las manos.

Sagasta.»

Salustiano echó un periquito mezclado con el nombre de Ollivier y contestó lo siguiente:

«París.—Sr. ministro de Estado: mí, no poder marchar, por tener que asistir banquetes en celebracion del triunfo de César por plebiscito.

Salus tio.»

II.

La contestacion del Nuncio de César, como le llama *La Igualdad*, dejó patitiosos á los ministros y particularmente á D. Nicolás, autor de la venida precipitada del hombre de la salve.

Pero no se sabe que cosa le mandarian decir por último, ni si le nombrarian á Martos, lo cierto es que en un periquete se puso de tiros largo, se clavó 25 alfileres, se colgó el carnero que le regalara Isabel II y fué á despedirse de Napoleon III, ó á recibir órdenes que dicen los maliciosos.

La despedida fué tan tierna que segun dicen las lenguas viperinas, duró ocho horas. ¡Qué se dirian aquellos dos amigotes de los pueblos? ¡Qué instrucciones recibiria el Nuncio de aquél César para arreglar la libertad de España? ¡Si tuviésemos un Vargas que lo averiguara!

Yá lo averiguará tambien el Padre Adan.

III.

Olózaga llegó á Madrid.

Al apearse, cayó en los tiernos brazos del que le escamoteó la presidencia de las Constituyentes, del que le propinó el primer mico. Bastante vengado está yá D. Salustiano de aquel famoso *camelo*.

El embajador derramó una lágrima, nó diplomática, de alegría al ver tan chiquirritita aquella figura, tan colosal cuando se ca-

(\*) El autor parece que fué D. Nicolás.

laba el górrro frigio, y tan reducida á la nulidad mas completa vistiendo la librea monárquica democrática

La politica es implacable.

IV.

De la estacion se encamioó la comitiva al sitio designado para la magna consulta.

Reunidos en el cenáculo los gloriosos apóstoles de setiembre, presentaron á Olózaga el cuerpo casi exámine de la gloriosa para que la pulsara; lo que verificó con los guantes puestos el astuto práctico.

Preguntó á cada uno de los ministros que sintomas padecia la enferma.

Los ministros se esplicaron en distintos idiomas. Quien habló en griego, quien en latin quien en kurdiscan, quien en mal castellano.

El regente, callaba, y cojía partidas y como siempre en la actitud de un rey que reina y no gobierna. pero cobra.

—Pues, señor, dijo el Nuncio en voz baja. S. M. el emperador.....

Todos los presentes agacharon la cabeza respetuosamente. Al agacharla, dió un contronazo la frente de Sagasta con la cabeza de D. Nicolas, dejando á este privado de sentido por un rato.

—Veamos, dijeron muy quedito, ¿que dice el César?

V.

Aunque yó, el Padre Adan, tengo buen oido y escuchaba y miraba por entre los pliegues de la cortina que cubria la entrada del salon del consejo, nó pude oír lo que habló el Nuncio.

Solo los gestos de asentimiento que hacian los miembros del gabinete, y algunas palabras sueltas que llegaban á mis oidos, me hicieron comprender que allí reinaba el *tutti contenti*.

El Nuncio manoteaba, gesticulaba y de vez en cuando le oía yó estas frases: *no hay cuidado,.... duro conellos... desahuciarlo de una vez.... el duque.....todo lo apoyará el hombre menos eso..... alli estoy yó ... lo mismo le dá á S. M. uno que otro, ó que lo sean los dos.. yó, lo mandaba de cuartel á Cuba.....etc. etc.*

La vaguedad de estas palabras, no satisfacía mi curiosidad. Aguardemos, me dije, á que lo espliquen mañana los periódicos que tienen confianza con los ministros.

VI.

Los consultantes se pusieron de pié. La alegría rebozaba en sus augustos semblantes. Sonrisas, guiños, apretones de manos, abrazos y hasta besos prodigaron aquellos benditos varones al celeberrimo embajador y nuncio.

En su entusiasmo no reparaban que estaban pisoteando á la pobre gloriosa que se hallaba tendida á sus piés. El vestido de *España con honra*, lo tenia hecho girones la pobrecilla que nó exhaló ni la mas leve queja. ¡Que habia de exhalar, si estaba muerta.....!

Dos horas despues, se embarcaba el bueno de D. Salustiano en un tren especial de la estacion del Norte.

A Dios, Madrid.

La cuenta de los gastos del viage, que lo carguen sobre sus costillas los contribuyentes.

CONCLUSION.

Al dia siguiente lei los periódicos. Los ministeriales, aparecieron reservados y hablaron del embajador como

quien quiere salir pronto del paso.

Los carlistas, llenos de intencionadas retencencias.

Los montpensieristas, ponian como hoja de peregil á D. Salustiano; lo que me indicó que para el duque olía la consulta y el viage á cuerno quemado.

En cuanto á los republicanos, como las maniobras monárquicas les tienen tan sin cuidado, nó hicieron mas que tratar en broma esos cabildeos, cuyos resultados prácticos seran desbaratados por el pueblo en cuanto quieran tomar forma tangible en cualquier sentido y con cualquier candidato..

Entonces será el principio del . . . . .

FIN.

FUNESTA ESTADISTICA.

En menos de cincuenta años han muerto por medio de las guerras en Europa, más de tres millones de hombres!!!

Y se han gastado sobre treinta mil millones de reales.

Todo por el amor propio resentido de las familias reales, ó la ambicion de estender el territorio de su dominacion.

Estos son los beneficios que produce á la humanidad en Europa la vetusta institucion monárquica.

¡Tres millones de jóvenes muertos!

¡Treinta mil millones arrancados por la fuerza al sudor de los padres y familias de las víctimas!

Y no se cuéntan en esta horrible estadística los millones de personas muertas de hambre á consecuencia de la mala calidad de los alimentos, únicos que puede adquirir el pobre con lo que le dejan los abominables sistemas tributarios de los gobiernos monárquicos.

Ni se apuntan los que en estos cincuenta años han perecido en los patíbulos, en los trabajos forzados, en los inmundos calabozos y en los destierros por las sospechas, por el miedo, ó por la crueldad de los monarcas y de sus envilecidos, sanguinarios, cobardes, é inhumanos cortesanos.

Ni incluidos están en esta funesta lista los arroyos de lágrimas que han empapado y mantienen húmeda la tierra de esta bella Europa, lágrimas vertidas por las madres y los huérfanos de tanta victima sacrificada ante las gradas de los tronos...

¡Oh, tronos! ¡bien han hecho los que han cubierto vuestras odiosas gradas de alfombras purpúreas, para que en ellas no se adviertan las manchas de sangre noble y generosa de que estan salpicadas!

¡Quien puede extrañar que de todas las naciones, de todos los pueblos de Europa, se levante ese general y tremendo anatema contra una institucion convertida en cuchillo de la humanidad, y en sople abrasador que agosta y seca todas las fuentes de riqueza públicas!

¡Como nó ha de estar de hoy mas en la boca del pueblo esa robusta maldicion que acabará para siempre con ese feroz y sanguinario sistema de gobierno!

Fijaos en nuestra España, en esta querida pátria tan fecunda, que agoniza por falta de industria, de comercio, de agricultura. Vedla sin crédito y cargada de una formidable deuda, imposible de pagar. Vedla despoblándose de dia en dia, porque sus hijos abandonan una pátria donde nó encuentran trabajo, seguridad, ni paz. Huyen de un país donde los hijos son arrebatados á sus padres, contra todo humano derecho, para convertirlos en parásitos habitantes de los cuarteles, donde á la voz de una ordenanza bárbara y cruel, pueden verse obligados á hacer fuego contra el pecho de los que le dieron el ser y contra sus hermanos y compatriotas...

¡Quien sino la monarquía mantiene hace

(Sigue en la cuarta plana.)



Se despide y recibe instrucciones.



Al aparecer por el horizonte de Madrid, bailan las gentes de la Tertulia y hasta el mismísimo gallo de la Pasion canta el himno de Riego.



VISITA AL FUTURO PRINCIPE DE ASTURIAS.

—Hombre, te encuentro flacucho, macilento, triste....  
 ¿Has tomado algun chocolate italiano, ó la sangre que han vertido tus sayones te quita el sueño?  
 —Qué se yó, padrino, pero siento.....  
 —Pues, hijo; hacer lo que yó, que todo me lo echo por la palomilla, hasta al millon y los viáticos.



—Pedazo de indina, acaba de salir del fango de esa interinidad.....  
 —No, si es que yó no quiero salir de ella.  
 Me engorda tanto este lodazal.....



CUMPLIMIENTO DE IGLESIA. (Por las señoras de la situacion.)

PENITENTA:—Tambien me acuso de haber pensado en la veleidad de la corona.  
 CONFESOR:—¿Cuantas veces?  
 P.—Muchas.  
 C.—¿Canastos! ¿Que á todos los tienta el diablo con el mismo pecado! Dime,shijo: ¿has tenido tratos deshonestos con Moritpensior?  
 P.—He tenido fuertes sumas de tentacion; pero hasta el presente...  
 C.—Mucho cuidado, hijo, porque Cesar touo te lo perdonará, menos ese nefasto pecado.



EL ARRIERO—Todos son míos; toditos, me siguen como borregos.....



—Conmigo han de tropezar, Yó daré cuenta de todos.

año y medio á España en la anarquía mas completa, en la miseria mas lamentable y en el peligro inminente de una disolucion desastrosa?

¿Por qué los hijos de este hermoso país tiemblan ante la perspectiva de una guerra civil inmediata? ¿Por qué este pánico de que estan acometidos los ciudadanos todos?

¿Por qué? Por el sistema monárquico que nos rige. Por el temor de ver elegido un nuevo amo, cuya eleccion será la señal del mas desastroso combate que señale nuestra historia política contemporánea.

Desde que el artículo 33 de la constitucion fué votado, concluyó todo sosiego en España.

Si los representantes hubiesen declarado á España república federal, se habrían hecho perder las esperanzas á los candidatos que con sus poderosos elementos se disponen á conquistar el señorío de este noble pueblo.

Si el republicano hubiese sido el sistema de gobierno elegido por las Cortes, el ejército habria disminuido y nó contarian los que mañana se han de disputar el trono, con ese elemento de quien esperan apoderarse en fracciones llegado el caso.

Por eso España no está constituida, á pesar de tener Constitucion. Por eso España no tiene pan, ni sosiego; porque se lo arrebató el sistema que la rige.

Por eso España odia la monarquía; porque ella es la causa de todos sus males y de los males de Europa.



De Madrid nos ha remitido un hijo nuestro el retrato de D. Salustiano Olózaga, sacado al lápiz en el momento de llegar.

Como está tan afeitadito, parece un muchacho de 80 años.

Dios lo libre de que le hagan mal de ojo.

35,000 rs. según dicen, se han abonado al señor Olózaga para los gastos del viaje (venida y vuelta).

Pues, dígame á ustedes que si se abona otro tanto á los demás embajadores á quienes se ha mandado venir á la corte del regente, vá á verse obligado el pobre de Figuerola á contratar un nuevo empréstito para gastarlo en embajadas.

Si así se derrocha el dinero de los contribuyentes, ¿como quieren ustedes cobrar, clases pasivas, maestros de escuela y demas clases á quienes estrangula el gobierno de las gloriosas conquistas?

En París y en Burdeos parece que ha llevado Napoleon el gran *catite* con el plebiscito.

Y eso que se puso en escena la comedia burlesca titulada *Otro atentado contra la vida del emperador*, exornada con todo el aparato de prisiones para quitar de en medio á los ciudadanos que pudieran estorbar el buen éxito del plebiscito, & &.

Pero ni por esas.

Se van despabilando los pueblos de una manera, que no hay Cristo que pueda barajarlos.

¿Así nosotros no encontramos rey!

¿Como!

Las tarifas de la contribucion industrial sigue produciendo protestas, reuniones de comerciantes, exposiciones, sofocones y otras ocupaciones.

Muchos contribuyentes, son monárquicos. Pues ahí tienen ustedes lindezas que no

pueden tener lugar con la república.

El que quiera monarquía, que calle, pague y reviente.

Andad, andad; cuando haya elecciones, dad vuestros sufragios á los monárquicos, porque si los dais á los descamisados, podeis esponeros á perder este *orden admirable* que disfrutais y á pagar una quinta parte de lo que hoy pagais.

Treinta y ocho obispos ricos, han partido por el *eje* á un millon de clérigos pobres.

Figuerola necesitaba poco para nó pagar, y ha encontrado un pretesto.

¿No han jurado la Constitucion las clases pasivas y sin embargo, el maldecido ministro los deja morir de hambre?

Y los pobres maestros de escuela, ¿han visto un cuarto por haber jurado?

Camámas.

El ayuntamiento, elegido militarmente y nó por los votos del pueblo de Sevilla, confesó que por obedecer las órdenes apremiantes del gobierno para llevar á cabo el sorteo de los mozos, tuvo que hacer algo precipitadamente las operaciones preliminares y á su juicio quedaron muchos jóvenes de veinte años sin entrar en el aborrecido acantaramiento.

Y para subsanar esta falta, decretó con fecha del ocho de este mes un sorteo supletorio para el día 11.

Ignoramos si para la operacion habrá sido necesario llenar la casa de la Ciudad de guardias civiles, rodear ambas plazas colindantes con las tropas de la guarnicion, y apostar los cañoncitos rayados en las boca-calles.

Conozco yó, el *Padre Adán*, una familia que todas las mañanas se levanta sin tener por *donde tirar*.

Que no tiene que comer, para que lo entiendan todos.

Pues esta infeliz familia, si bien pobrísima de *monises*, es atrocemente rica de buen humor.

El día que no tiene ni pan, es en el que se ponen á tratar de una fiesta de campo; y como no hay necesidad de pedir nada prestado para esta clase de proyectos, que están acostumbrados á no realizar, preparan unas comidas de conversacion, que dicen olé.

Cada individuo propone llevar, ya un borrero cargado de pescado frito, ya un carro con toda clase de jamones, embuchados, salchichones y todo género de embutidos, ya avisar en una pastelería para que remitan al sitio toda suerte de confituras, vinos y esquisitos licores.

En cuanto nó tienen más comestibles que adicionar, acuerdan aplazar la ejecucion para cuando parezca quien pague el gasto.

Yó llamo á esta familia los parientes de Figuerola, porque se parece á este como un huevo á otro huevo.

Cuando Figuerola no tiene nada que hacer, se entretiene en preparar una merienda con los contribuyentes.

Pues, señor, dice el sabio ministro, la capitacion puede sacar mucho dinero. A decretarla. Unas nuevas tarifas para la contribucion, produciría muchos millones y dejar sin cerilla en los oídos los españoles. A ver, que se cobre por estas tarifas.

Y despues de todo el trabajo, tiene, como la familia citada, que aguardar á que parezca quien pague.

Sin embargo, Figuerola es como el enfermo que se enjuaga, que algo traga.

Siempre cobra algo, aunque poco.

Con las nuevas tarifas, me parece que tendrá que darse un soberano limpión.

No en vano esperaban con ansia los contribuyentes el arreglo del ministerio de la Gobernacion.

Algo nos vamos á ahorrar, decian, porque Rivero al fin ha sido liberal, ha clamado por economías mientras no fué ministro, y.....

Por el famoso, por el cacareado, por el suspirado arreglo, se han dejado cesantes 22 empleados que costaban 308,000 rs.

Y en su lugar se han nombrado 19 de nueva entrada, que costarán nada mas que 419,000 reales.

Conque, alegraos contribuyentes.

¡Ah! se me olvidaba. A estas ventajas hay que arrimarle el importe de las cesantías de los 22 ex-empleados.

Caballeros, háganme ustedes favor de tirar una buena pedrada y abrirle la cabeza, al que os hable de economías. Pero abriresela de modo que nó pueda llegar á ser ministro económico.

## Noticia trasconejada.

Parece que al apearse, al llegar D. Salustiano, los cimbríos y progresistas le dieron el gran abrazo.

De paso, y con disimulo sus bolsillos registraron y vieron que no traía ni siquiera un candidato.

—Tendremos que apechugar, (aflijidos exclamaron), con la República al fin

si hemos de salir del paso; pues lo que es con Montpensier, de seguro nó cargamos.

—¡Y que sea la federal!

gritó el pueblo soberano.

Siguen constituyéndose los comités en los pueblos donde aun no estaba esto arreglado.

¡Pero con qué gente!!

¡Valientes mozos han puesto al frente para que cualquiera les tosa!

Así, hijos míos, así; que de ese modo organizados, y á la zorra callando, con un gesto nos podremos comprender, á pesar de nuestro excesivo número y de las distancias de lugar que puedan separarnos.

El partido republicano federal, exuberante de vida y de fuerza, es invencible, estando bien organizado bajo el pié que hoy lo verifica.

Sin organizacion, cualquiera puede vencerlo en detalle.

Se ha mandado que la fundicion de Sevilla remita al parque de Madrid 8,000 granadas, 8,000 espoletas y 800 botes de metralla.

Este pedido de humanitarias manufacturas, será para arreglar la descompuesta mayoría, de los padres constituyentes de la patria, ó para atender á las primeras necesidades de la eleccion de rey?

Se anuncia como muy probable la continuacion del *estate quieto*.

Esto no tiene otra cosa de malo sino que el pueblo se vá acostumbrando á vivir sin rey y ya se sabe lo que influye la costumbre.

Y sería una lástima que se acostumbrara á pasarse sin la pegiguera de la monarquía.

Se trata de suprimir la clase de comandantes del ejército.

Si esto es verdad, el ministro de la Guerra quiere plagiar al de Hacienda, Figuerola, que hace tiempo tiene el proyecto de suprimir la clase de contribuyentes.

SEVILLA 1870.—IMP. CÍRCULO LIBERAL.

O'donnell 34.